



*Aunque yo nazca en BELÉN  
En un humilde PORTAL  
Quiero que estas NAVIDADES  
SEAN DE FELICIDAD  
Que es AÑO SANTO MARIANO  
Tened por favor caridad  
Con todos esos HERMANOS  
Que puede faltarles HASTA EL PAN  
FELIZ NAVIDAD*

LA JUNTA DE GOBIERNO DE LA  
HERMANDAD DE SAN BENITO



Boletín Informativo de la Hermandad del Santísimo Sacramento, Pontificia, Real y Antigua Archicofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Santísimo Cristo de la Sangre y Nuestra Señora de la Encarnación.

SEGUNDA ÉPOCA, N° 16 — DICIEMBRE 1987

Con Censura Eclesiástica

## CULTOS Y ACTOS HASTA SEMANA SANTA

- Todos los Martes** ..... Cultos Eucarísticos ante nuestras Imágenes Titulares a las 20.45 horas.
- Día 7 de Diciembre** ..... Función en Honor de la Inmaculada Concepción. Solemniza el Coro de la Hermandad de la Candelaria. Predicador nuestro hermano y Director Espiritual Rvdo. Padre D. José Salgado González.
- Día 16 de Febrero** ..... Comienza el Solemne Quinario, predicador nuestro hermano Rvdo. D. Pedro Álvarez Barrera. Durante estos días, se impondrán las Medallas Conmemorativas de las Bodas de Oro y Plata como hermanos, a todos los hermanos que las cumplen.
- Día 21 de Febrero** ..... Función Principal de Instituto, el mismo Orador Sagrado.
- Día 22 de Marzo** ..... Vía Crucis con el Santísimo Cristo de la Sangre y su traslado al Paso.
- Día 23 de Marzo** ..... Comienza el Triduo a la Santísima Virgen de la Encarnación, Predicador nuestro hermano y Director Espiritual Rvdo. D. José Salgado González.
- Día 25 de Marzo** ..... **FUNCIÓN A LA SANTÍSIMA VIRGEN DE LA ENCARNACIÓN.** Orador Sagrado el Excmo. Monseñor D. Rafael Bellido Caro.
- Día 29 de Marzo** ..... **MARTES SANTO** a las 0,00 horas, Eucaristía preparatoria para la Estación de Penitencia.
- \* \* \* \* \*
- Día 2 de Febrero** ..... Proyección "MARTES SANTO EN SEVILLA" de D. José M<sup>a</sup> del Castillo.
- Día 9 de Febrero** ..... Proyección "TOROS, PLATA Y CANTE" de D. Salvador Vélez.
- Día 23 de Febrero** ..... Proyección y Comentarios de Diapositivas "LA SÁBANA SANTA" por D. Julio Marvizón.
- Día 18 de Marzo** ..... Exaltación a Ntra. Sra. de la Encarnación. Pregonero D. Pedro Collado.
- Día 29 de Marzo** ..... Después de la Santa Misa, se entregarán los Pergaminos Recordatorios del 10º Aniversario como hermanos costaleros, a todos los hermanos que lo cumplen.

---

# LA CRUZ DE GUÍA

---

## I

### UN POCO DE HISTORIA

De los pueblos primitivos datan los primeros guiones o símbolos que, enarbolados en alto, sirvieran de guía a las legiones combatientes.

A Flavio Valerio Aurelio Constantino, llamado Constantino el Grande; primer emperador romano cristiano, dueño y señor del Imperio; en la primera campaña dijo haber visto en el cielo, una cruz de fuego acompañada de la inscripción: *Inhoc signo vinces* (Con este signo vencerás) y se convirtió al cristianismo; siendo bautizado momentos antes de morir, por manos del arriano Eusebio de Nicomedia, (Murió el 23 de mayo del 337 a los 63 años de edad).

Constantino el Grande, convertido a la religión, como indicamos anteriormente, ordenó poner la cruz en los lábaros de su ejército.

Lógico fue que las primeras comunidades cristianas, adoptaron como guión la cruz; posteriormente los Obispos, parroquias y más tarde las comunidades religiosas tal como ha llegado hasta nuestros días, con ligeras variaciones. Las primeras Hermandades fundadas en su mayor parte fuera de las parroquias, también tomaron como guión para sus procesiones la cruz, revistiendo la forma que tiene la actual de la Cofradía de la Sagrada Mortaja, o sea con nagüetas, hechura que perduró hasta el siglo XVIII.

La cruz grande que abre hoy la marcha de todas las Cofradías, es posterior y empezó a usarse, cuando después de la supresión de la disciplina pública por Carlos III, empezaron a salir de nuevo "nazarenos" en las procesiones, para lo que se fueron otorgando privilegios a las Hermandades.

Entonces iba la cruz como cabeza del cuerpo de nazarenos en el lugar que este ocupara en el cortejo.

Así la Cofradía del Amor consigue el mentado privilegio de llevar nazarenos en su procesión el año 1804. A la sazón sólo disfrutaban de esta excepción las Cofradías del Silencio, Gran Poder y Carretería. La del Amor, manda entonces hacer una cruz de guía y la pone tras el "paso" de la Entrada en Jerusalén, pues sólo en el acompañamiento del segundo "paso" figuraban "nazarenos".

La del Gran Poder había adoptado esta forma de cruz desde 1782. La Santa Cruz, cuya insignia es de las más antiguas como lo dá a entender un antiguo historiador; empero el lugar que entonces ocupaba era distinto, pues iba en el centro de la procesión llevada por un sacerdote.

(Continuará...)

## A MI HERMANO EN CRISTO

Queridos Hermanos:

A la vista de la portada del Boletín Informativo de nuestra querida Hermandad nº 14, así como de su contenido, me he sentido impulsado a escribir estas letras.

En primer lugar, porque en esa portada con la Cruz de Guía de nuestra Hermandad, se me ha venido a la mente, bajo esa túnica nazarena, la imagen del Hermano que durante muchos años fue quien la portó, mi entrañable amigo y compañero, JOSÉ MONGE CORTES, fallecido en plena juventud el pasado año y para el que creo habrá sido una enorme satisfacción, observarse desde el Cielo nuevamente con su Cruz.

Sea ello testimonio y homenaje a su persona.

En segundo lugar quisiera dirigirle las siguientes letras al Hermano JOSÉ PEREZ DE LEÓN MEJÍAS, con respecto a lo relatado por él en su artículo "Historia de un Hermano".

Hermano José: No creo que nos conozcamos personalmente; mi deseo sería que estas notas pensadas en voz alta, no lleguen en modo alguno a herirte o ni siquiera molestarte, sólo pretendo puntualizar algunas frases que me han "llegado" un poquitín.

En la actualidad tengo 43 años, desde los 7 creo recordar, soy Hermano de San Benito, siempre que mis motivos profesionales y de salud me lo permitieron, los Martes Santos fuí acompañando a nuestros Titulares, y cuando por alguno de los motivos no pude hacerlo, supuso para mí una gran pena. De verdad.

Siempre sentí envidia de aquellos Hermanos que frecuentan la Hermandad, asisten a los Cultos, Cabildos, etc. y que trabajan a diario sin poseer cargo o dentro de la Junta de Gobierno. Pero también hay Hermanos que bien por su profesión, bien por su residencia u otras circunstancias, no sólo no pueden asistir a tales actos o colaboración, sino que incluso a veces no pueden tampoco hacer la estación el Martes Santo, y tienen que conformarse con escuchar la retransmisión de la Semana Santa con el oído pegado a un transistor en los Pirineos, como a mí personalmente me ha ocurrido, o en cualquier otro lugar de nuestra geografía, como me sigue ocurriendo, pero con el corazón y la mente puestos en el Barrio de la "Calzá" y en cuantos han hecho posible durante todo el año ese gran día.

Querido Hermano José, al margen de nuestras inquietudes por nuestros Titulares, todos realizamos en nuestra vida una función: para mí, "chapeau" para aquél que vive todos los días del año la Hermandad, pero mi gran admiración también para todo aquel nazareno sevillano, en especial por supuesto el del Martes Santo, que bajo el anónimo de su capirote, que no acudió a la Hermandad nada más que para recoger su Papeleta de Sitio, aparece y desaparece todos los Martes Santos por la calle Oriente, una vez hecho el recorrido procesional.

Sin ellos la Semana Santa sevillana tampoco sería posible.

Un fuerte abrazo.

Puerto de Santa María  
Andrés Díaz Muñoz

## MARTES EUCARISTICOS

Estimados hermanos:

Me dirijo a vosotros, para recordaros una cosa ya de todos conocida como son los cultos que nuestra querida Hermandad celebra todos los Martes del año.

Me llena de dolor y sentimiento ver que durante estos actos religiosos, la Iglesia está prácticamente vacía de hermanos, pues una Hermandad tan numerosa como es la nuestra, la asistencia de éstos es siempre mínima.

Esto dice muy poco en nuestro favor porque demuestra que la Hermandad para nosotros es secundaria y sólo nos interesa la Cofradía el Martes Santo cuando hacemos la estación de Penitencia y una vez finalizada nos olvidamos de ella hasta el próximo año.

También se están celebrando reuniones con los Hermanos nazarenos de cada tramo y los Diputados de los mismos, son minoría los que acuden.

Ya sólo me queda rogaros que hágais un esfuerzo y asistáis a los cultos y vivencias que la Hermandad organiza durante los doce meses del año.

El Diputado del Tramo 8  
**Vicente Morales Luque**

## VERANO 87

Uno de los actos que se ha convertido ya en tradicional dentro de nuestra Hermandad durante los meses estivales, es las clases de recuperación de asignaturas pendientes para chicos y chicas que deseen recibirlas.

Clases que han visto aumentar su participación en una cantidad netamente superior a la de años anteriores, ya que el número de alumnos alcanzado este año ha sido concretamente de 65, repartidos en los cursos de EGB, BUP, COU y Formación Profesional en la rama administrativa, lo que ha llevado a pensar para años sucesivos en implantar lo que en ambientes universitarios se llama "numerus clausus", pero sólo y exclusivamente por falta de espacio ya que a pesar de la amplitud de la Casa Hermandad nos hemos visto ajustados de espacio debido a lo ya anteriormente expuesto del aumento de alumnos.

En lo que se refiere al ambiente vivido por todos durante los meses de duración de este curso ha sido plenamente satisfactorio, aunque, que duda cabe, que entre tantos surgieran algunas disparidades de criterios, pero finalmente todo volvió a la convivencia pacífica y distendida que fue la nota dominante del verano. Un verano del que han salido a parte de unos resultados más o menos positivos unas amistades fuertes y sanas entre varios grupos que han formado sus pandillas de chicos y chicas para divertirse juntos y por que no, algún que otro flechazo que ha surgido de estas clases.

Volviendo a un tema más serio como son los resultados de los exámenes de septiembre, si quieren que le sea sincero, los primeros que nos llegaron nos desanimaron un poco, ya que, no eran tan buenos como esperábamos y el trabajo, el esfuerzo realizado no se traducían en acciones positivas, pero a medida que los demás resultados iban llegando empezamos a comprobar que mejoraban hasta el punto de que si no han superado los resultados del año pasado si han sido igualados.

Me váis a permitir aunque me extienda un poco, que hable de los profesores que han participado en estas clases, por el trabajo que han realizado de una forma desinteresada y ejemplar, puesto que si el número de alumnos sube todos los años se debe a ellos y a su lidad y merecen que sus nombres queden reflejados en este informe: Montserrat Valero Gutiérrez, Mercedes Martín Martín, Beatriz Rojas Box, M<sup>a</sup> Reyes Bernal Fernández, Sergio Antonio Ciero Gómez, José Carlos Alcérreca Gómez, Francisco Javier Benítez San Nicolás, Esperanza Macarena Calleja Gutiérrez, Esperanza Guadalupe de los Reyes Cabeza. Estas dos últimas, jóvenes de la Hermandad de la Candelaria que se ofrecieron, aunque no era su Hermandad, a impartir clases por lo que desde estas líneas les agradezco su colaboración y que vuestro Cristo "chiquetito" de la Salud al cual con este gesto, sin duda, le habéis aliviado el peso de la cruz os de salud y bienestar, y a esa flor de los jardines que es M<sup>a</sup> Stma. de la Candelaria os ilumine vuestro camino. Y a los que son hermanos de la Hermandad y han impartido las clases, que el señor de la Presentación, el Cristo de la Sangre y Nuestra Madre de la Encarnación os conserven esa alma generosa y os sigan fortaleciendo para ayudar a los demás.

Y como siempre mi mayor agradecimiento a la Hermandad representada en su Hermano Mayor por las facilidades que dan año tras año, a los padres de alumnos por la confianza que siguen depositando en nosotros, a los alumnos por la seriedad en su trabajo, y por último, muy especialmente, este año a los diarios ABC y El Correo de Andalucía, al igual que al Boletín de las Cofradías por los reportajes que nos han dedicado en sus páginas que nos ayudarán a seguir esforzándonos año tras año. A todos gracias y que Dios os bendiga.

El director del curso  
**Antonio Ferreira Bolaños**

## **MEMORIA ANUAL CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 1986 - 1987**

Enviame tu luz y tu gracia Madre nuestra Encarnación para que, como Secretario de la Junta de Gobierno de esta Hermandad, pueda ser fiel portador en la palabra de los hechos acaecidos durante el ejercicio que ahora finaliza.

Se inicia esta Memoria el día 24 de Noviembre de 1986 con el Cabildo General de Cuentas y Cultos que se celebró en nuestra Casa Hermandad bajo la Presidencia de nuestro Hermano Mayor D. José M<sup>a</sup> Rodríguez Guillén acompañado del Director Espiritual Rvdo. D. José Salgado González.

Para empezar a describir la vida de nuestra Hermandad en este ciclo hay que decir, que comenzamos con el firme propósito de mejorar lo que hasta ahora se había hecho y potenciar hasta el límite de nuestro esfuerzo los Cultos a nuestros Amantísimos Titulares.

El día 27 de este mismo mes, ofrecimos la Eucaristía por las almas de nuestros Hermanos difuntos.

El día 9 de Diciembre, celebra la Hermandad Función de Reglas en honor a Nuestra Señora, ocupando el Altar Mayor nuestra Sra. de la Encarnación, la citada Función fue solemnizada por el Coro de la Hermandad de la Candelaria.

En este mismo mes nuestra Hermandad asistió a la convivencia de Hermandades del Martes Santo que se celebró en la Hermandad de Santa Cruz.

El domingo día 20 de Diciembre la Diputación de Caridad y Asistencia Social como ya es habitual organizó la Campaña de Navidad, llevando paz y alegría a quienes tan falta están de ellas, ofreciendo donativos en especie y metálico a distintos Centros benéficos.

Finaliza el año y deseamos lo mejor para nuestros hermanos, y con nuestra Cruz de Guía en el centro de la portada de nuestro boletín, felicitamos a todos nuestros hermanos con el deseo de que nuestra Hermandad siga siendo y mejore si es posible todo lo que sus hermanos desean, Hermandad, Amor, Esperanza y Hermandad Caridad, para mayor gloria de Dios y de su Bendita Madre.

El día 27 de Enero de 1987 dentro de los actos que la Hermandad organizó hasta Semana Santa se proyectó en el Salón de Actos de nuestra Casa Hermandad, la película CLAMOR Y SILENCIO de D. Salvador Vélaz.

También el salón de nuestra Casa Hermandad, se vió muy concurrido de hermanos cuando el día 17 de Febrero D. Pedro Solís Paradas proyectó las diapositivas MARÍA EN LA VIDA DE JESÚS.

Comenzamos las actividades en el mes de Marzo con la preparación del Solemne Quina-

rio a nuestros Amantísimos Titulares, que dió comienzo el día 3, ocupando la Sagrada Catedral el Rvdo. D. Eduardo Martín Clemens, durante esos días de amor, comprensión y Penitencia, D. Eduardo nos alimentó en nuestro espíritu la Palabra de Dios y el sentir de cerca el corazón de nuestro hermano.

El sábado día 7 último día de Quinario, se celebró procesión claustral por las naves del Templo.

Durante los días de Quinario, estuvo en besapié el Santísimo Cristo de la Sangre.

Debido al gran número de nuevos hermanos hubo que dividir la imposición de medallas en dos días, estos fueron los días 4 y 5, hay que reseñar que esos días en la Parroquia no se cabía, se le impusieron las medallas a 95 hermanos.

El domingo día 8, Función Principal de Instituto, la Iglesia de San Benito era una asca de luz, pero luz de los corazones de todos los hermanos que allí nos dimos cita, que por cierto fuimos muchos pues el Templo estaba totalmente abarrotado, multitudinaria la protestación de fe así como la asistencia a participar del Banquete Eucarístico.

En la presidencia de la Mesa nos acompañó el Delegado del Martes Santo en el Consejo General de Hermandades y Cofradías, así como representantes de Hermandades del día.

Posteriormente en los locales de la Venta de Antequera, se celebró la comidad de Hermandad, comida que reunió a gran cantidad de Hermanos y que a los postres representaciones y predicador del Quinario, felicitaron a nuestra Hermandad por la gran solemnidad de nuestros Cultos y por la óptima Función Principal, felicitación que nuestro Hermano Mayor D. José M<sup>a</sup> Rodríguez Guillén agradeció de todo corazón.

Hay que resaltar, lo bello y piadoso que resultó el besapié al Santísimo Cristo de la Sangre, así como lo bonito del Altar de Quinario.

Un año más, la Hermandad, buscando siempre la participación de sus hermanos en todos los cultos, durante el Quinario y Función Principal, los acólitos fueron nuestros propios hermanos.

A propuesta de nuestro Hermano Mayor y aprobado en Junta de Oficiales, se acordó que durante los días de Quinario, se impusiera la medalla conmemorativa a aquellos hermanos que hubiesen cumplido los 25 y 50 años de pertenencia en nuestra Hermandad, para así premiar de alguna forma su amor y constancia a la misma, tuvimos la dicha de abrazar a hermanos nuestros, ya en el ocaso de sus vidas y que son verdadera historia de nuestra Hermandad.

Al final de esta memoria, se adjunta la relación de estos hermanos.

Se aplicaron los Cultos de Quinario en sufragio por nuestros hermanos q.e.p.d., José C. Diéguez Pérez, José Navarrete Fernández, Emillio J. Cerviño Sánchez, Antonio Rodríguez Perea y José Silva González.

El día 17 de Marzo se celebró en el Salón de Actos de nuestra Casa Hermandad la Exaltación de Semana Santa a cargo de nuestro hermano Ricardo García Cambriles.

Durante los días 23-24-25, se celebró el Triduo a Ntra. Sra. de la Encarnación, quiero dejar constancia en esta Memoria de la belleza, originalidad y singularidad del Altar de la Parroquia para el Triduo, nuestra enhorabuena a nuestros priostes y nuestro agradecimiento a los hermanos que colaboraron con ellos.

El día 25 festividad de nuestra Señora de la Encarnación al Igual que el Quinario se le impusieron la medalla conmemorativa de los 25 y 50 años en la Hermandad a aquellas hermanas que lo habían cumplido, por cierto la de oro le correspondía a la Vda. de nuestro Hermano Mayor Perpétuo D. Manuel Ponce Jiménez, q.e.p.d.

Durante estos tres días D. Francisco González Cornejo ocupó la Sagrada Cátedra y nos instruyó con sus palabras sobre temas como MARÍA VIRGEN y MARÍA MADRE DE DIOS.

Tanto el Triduo como el Quinario fue solemnizado por la Capilla Musical del maestro Zurita.

El día 26 de Marzo, comenzó el reparto de papeletas de sitio, suspendimos todas las actividades hasta el día 7 de Abril que celebramos el tradicional Vía Crucis y traslado al Paso del Santísimo Cristo de la Sangre, el cual ha tomado tales características que casi era imposible el poder andar por las naves del Templo.

## **DÍA 14 MARTES SANTO**

A las 00,00 horas se celebró Santa Misa por nuestros hermanos José Saigado González y Pedro Álvarez Barrera, como preparación para nuestra Estación de Penitencia.

Hay que resaltar este año, que por acuerdo de Junta de Gobierno, se les entregó a aquellos hermanos costaleros que hubiesen cumplido 10 años en las cuadrillas de nuestros Pasos un pergamino como recuerdo de esa efeméride, al igual que con las medallas conmemorativas al final de esta memoria se encuentra la relación de estos hermanos.

Numerosísimas personas visitaron nuestros pasos magníficamente exornados que estaban expuestos en el Salón de Exposición de nuestra Casa Hermandad el de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo y del Santísimo Cristo de la Sangre.

El paso de la Santísima Virgen de la Encarnación en su sitio habitual delante del Altar Mayor de la Parroquia de San Benito.

Numerosas representaciones de Hermandades y organismos nos distinguieron con su visita y ofrecieron ramos de flores a nuestros Amantísimos Titulares.

Nos honró con su visita el Consejo General de Hermandades y Cofradías, así como nuestras Primeras Autoridades.

Posteriormente el Cuerpo de la Policía Nacional como ya es tradicional nos hizo entrega por manos de su Tte. Coronel Jefe de la Imagen del Santo Ángel de la Guarda, que fue colocado en la delantera del Paso de Ntra. Sra. de la Encarnación.

Nuestro Hermano Mayor D. José M<sup>a</sup> Rodríguez Guillén, hizo entrega a todas las personas y hermanos que habían participado en actos como preparación para nuestra Estación de Penitencia, así como a los Sres. profesores de las clases de recuperación en los meses de verano, de un precioso cuadro de nuestros Titulares.

No podía faltar al igual que en años anteriores un precioso presente de tierras mejicanas de nuestro hermano D. Antonio López Rodríguez.

A las 15,30 de la tarde, se abren las puertas del Templo y se enmarca en ella nuestra Cruz de Guía, llegó el gran momento de hacer de la Hermandad la Cofradía y efectuar la Estación de Penitencia a la Santa Iglesia Catedral.

Los Pasos son portados por nuestros hermanos costaleros y al frente de ellos nuestros hermanos Capataces, Carlos Morán Fernández en el Paso de la Sagrada Presentación, Diego González Quirós en el Paso del Santísimo Cristo de la Sangre y José Candela Luna en el Paso de Palio, demostrando así una vez más unos y otros su amor, primero a Cristo y su Madre y después a nuestra querida Hermandad.

No podía faltar como un cofrade más el Arzobispo de la Diócesis D. Carlos Amigo Vallejo, para acompañar y presidir el Paso de Ntra. Sra. de la Encarnación en su visita que nuestra Madre hace al Asilo de las Hermanitas de los Pobres, un año más se demostró lo impresionante y emotivo que resulta para esos hermanos nuestros en el ocaso de sus vidas el recibir a Ntra. Sra. en su visita anual.

Como ya es tradicional abría el desfile procesional la Banda de Cornetas y Tambores de la Esperanza de Triana, el Paso de Misterio era acompañado por la Agrupación Musical Santa María Magdalena, el Paso del Santísimo Cristo de la Sangre por la Banda de la Centuria de la Macarena y el Paso de Palio por la Banda de Música Santa M<sup>a</sup> del Alcor del Viso del Alcor.

El público sevillano se volcó materialmente el Martes Santo con nuestra cofradía, ya que era prácticamente imposible el discurrir normal de nuestros pasos, emotivo el paso por el monumento a Sor Ángela y la bonita entrada del Paso de la Presentación en la Campana.

A la llegada al Templo una gran multitud presenció la entrada de nuestra cofradía no faltando las tradicionales saetas a nuestros Titulares y la Salve en el Templo a Ntra. Sra. de la Encarnación.

Nuestra Hermandad cumplimentó a distintas Hermandades con sendos ramos de flores, así como a la Hermandad de la Sed, a su paso por nuestra Iglesia.

El Jueves Santo, como Hermandad Sacramental, montamos el Monumento Eucarístico, asistimos corporativamente a los Santos Oficios, estando el monumento muy visitado.

Para los amantes a las estadísticas les dire que en nuestra Estación de Penitencia formamos 1.401 hermanos.

Como en años anteriores la Hermandad tuvo su caseta de Feria en el Real y en el sitio de costumbre C/ Pepe Hillo, estuvo bastante concurrida y animada por hermanos, familiares y amigos. Vaya desde aquí nuestro agradecimiento a los que colaboraron en su montaje y exorno.

Un año más nuestra Hermandad acompañó a los ancianos asilados en las Hermanitas de los Pobres al Real de la Feria, en la Caseta del Círculo Mercantil, fueron obsequiados con un refrigerio que les ofreció la dirección del centro.

Nuestra Vida de Hermandad continúa durante el mes de Junio y durante los días 15, 16 y 17 celebramos Triduo de Reglas a Jesús Sacramentado, siendo el orador Sagrado nuestro Director Espiritual D. José Salgado González.

El día 18 festividad del Corpus Christi, nuestra Hermandad asiste corporativamente a la Solemne Procesión Eucarística, prestando una gran colaboración a este acto nuestra juventud.

Con motivo del Jubileo de las 40 horas nuestra Hermandad durante los días 30/6, 1 y 2/7, tuvo expuesto el Santísimo Sacramento.

Durante los meses de Julio y Agosto, se han vuelto a organizar las clases de recuperación para nuestros hermanos, feligreses y simpatizantes a cargo de un buen profesorado y con un total de 65 alumnos.

La dirección del Curso estuvo a cargo de nuestro hermano Antonio Ferreira Bolaños y el cuadro de profesores por los Sres: José C. Alcerreca Gómez, Monserrat Valero Gutiérrez, Sergio Ciero Gómez, M<sup>a</sup> Reyes Bernal Fernández, Beatriz Rojas Box, Mercedes Martín Martín, Esperanza Macarena Calleja Gutiérrez, Francisco J. Benítez San Nicolás, Esperanza Guadalupe de los Reyes Cabeza.

Este año nuestra Cofradía ha estrenado el llamador del Paso de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo; el citado estreno fue donado por familiares de nuestros hermanos costaleros del citado paso así como por numerosas hermanas de nuestra Hermandad, esta idea surgió en un acto de confraternidad que tuvimos con estos hermanos en el mes de Diciembre pasado y durante el cual tuvo lugar la entrega de una bonita fotografía en la que nuestro Hermano Mayor hace la primera levanta conmemorando así su Presidencia en el Paso de Misterio, como anécdota le dire que era la primera vez que presidía el citado Paso en su larga y dilatada vida en nuestra Hermandad.

La imposición al Paso se hizo durante la semana de Pasión en un bonito y emotivo acto.

En la actualidad se está bordando en los Talleres de Fernández y Enrique de la vecina localidad de Brenes el nuevo Manto para Ntra Sra. de la Encarnación, esta Junta de Gobierno tiene intención de que Ntra. Sra. lo estrene en la Semana Santa de 1989.

Estamos esperando que la Autoridad Eclesiástica nos apruebe las Nuevas Reglas que se presentaron y aprobaron en Cabildo General el pasado mes de Mayo de 1986.

Como ya viene siendo habitual nuestros hermanos costaleros y diputados tuvieron un acto de confraternidad que la Hermandad les ofreció en la Real Venta de Antequera.

Durante todo el año y exceptuando los meses de verano la Hermandad celebró Actos Eucarísticos y Misas en sufragio de nuestros hermanos difuntos.

Durante este Ejercicio la Junta de Gobierno no se ha reunido en Cabildo de Oficiales las siguientes Fechas: 29/1, 10/2, 11/3, 21/4, 14/5, 26/6, 29/9, 31/10, 10/11.

La Diputación de asistencia social ha cumplido perfectamente con el fin que fue creada la asistencia a nuestros hermanos y a todos aquellos que llaman a nuestra puerta.

Nuestra Hermandad entiende que la Diputación de Asistencia Social es de todos y todos debemos de poner nuestro granito de arena, para que de verdad tenga un sentido y no sea una institución más, en este caso nuestra Hermandad olvida los fríos números de las matemáticas que tan absurdos son en la Caridad porque absurdo es contar matemáticamente las necesidades de otro hermano.

Para que sirva de índice, se ha prestado diversas ayudas a todos los hermanos que lo han solicitado, así como a Cáritas Parroquial Becas de Estudios y ayuda al Seminario, este año una vez más ha concedido ayuda becaria a un hermano nuestro que cursa estudios teológicos en el Seminario.

He dejado para el final a nuestra Juventud, un grupo corto pero bueno que presta su ayuda en todos los aspectos y se preocupa de su propia formación, podemos hablar de su presencia en todos los cultos, en la procesión del Corpus, en su colaboración directa en Quinario y Triduo, en el montaje de la Caseta de Feria, asistencia a convivencia y concursos en otras Hermandades, así mismo organizó como final de Curso una emotiva Eucaristía en la Capilla de las Hermanitas de los Pobres y que fue solemnizada por el Coro de la Hermandad de la Candelaria.

Jóvenes hermanos, esto entiendo yo, es procurar que en un futuro no lejano seáis los sucesores de los que hoy ocupan cargos de responsabilidad, para el bien de nuestra querida Hermandad.

No se entiende hoy ser joven cristiano-cofrade si vuestra vida no registra una actitud de compromiso, y la verdad pregunto yo ¿porqué no va a ser el vuestro el servicio a nuestra querida Hermandad de San Benito y a sus hermanos?

Esta Memoria ha querido proclamar la inquietud de nuestra Hermandad, por lo tanto pido a todos ilusión, y esperanza, esforzémonos con redoblado empeño por ser buenos cofrades y sobre todo y ante todo cristianos practicantes. La Hermandad así lo entiende y Cristo y su Iglesia nos lo exige.

Que nuestro modelo sea la Santísima Virgen de la Encarnación, Madre del Redentor y Madre nuestra, para que este año que lo dedicamos por entero a Ella, nos ilumine, nos ayude y nos fortifique en nuestra fe.

No quisiera finalizar esta Memoria sin que nuestra Hermandad tenga una dedicatoria para los anales de su historia a la buena memoria del Eminentísimo y Reverendísimo Sr. D. José M<sup>o</sup> Bueno Monreal q.e.p.d., Cardenal de la Santa Iglesia Romana y Arzobispo que fue de la Diócesis de Sevilla, regida por él, durante veinticinco años y en la que residió durante treinta y tres, primero como Obispo coadjutor con derecho a sucesión y después como dimisionario al cumplir los setenta y cinco años de edad.

El recuerdo de sus virtudes, aplicadas con generosidad paternal a las Hermandades sevillanas en general y a la nuestra en particular, me mueve a expresar aquí nuestro más profundo sentimiento por su muerte.

Y termino deseando a todos FELICIDAD, PAZ Y BIEN.

El Secretario 1<sup>o</sup>  
**José Luis Benítez Delgado**

---

## RELACIÓN DE HERMANOS A LOS QUE SE IMPUSO LA MEDALLA CONMEMORATIVA DE SUS BODAS DE ORO EN NUESTRA HERMANDAD

---

Manuel Reina Olier  
Manuel Rull Ruiz  
Valentín García Fernández  
Manuel García Pérez  
Hilario González Trenado  
Manuel Ferreira Zambruno  
José M<sup>a</sup> Rodríguez Guillén  
Manuel Rubio Peña  
Leandro Fernández-Aramburu León  
José González Rubio

Jacinto Arjona Pérez  
Francisco Arjona Major  
Adolfo Arjona Major  
José Romero Mediavilla  
José Romero Jurado  
José Morillo Pérez  
Francisco Arjona Pérez  
Luis Arjona Major  
José Carbonero Torres  
Antonio Carnal Pérez

---

## RELACIÓN DE HERMANOS A LOS QUE SE IMPUSO LA MEDALLA CONMEMORATIVA DE SUS BODAS DE PLATA EN NUESTRA HERMANDAD

---

José Vázquez Pérez  
Manuel Rull Romero  
Antonio Retamora Ruiz  
Antonio García Martín  
Antonio Panadero Montegaza  
Antonio Romero Jurado  
Pablo González Giráldez  
Manuel González Anguita  
Antonio Castilla Díaz  
Manuel Llano Delgado  
José Rodríguez Bascuñana  
Polizarpo Becerra Martell  
José Aguilar Martín  
Eduardo Rodríguez González  
Ángel Adame Jaimez  
Antonio Martín Fernández  
Genaro Lledó Carpena  
Francisco Jiménez Becerril Avilés  
Manuel Laguarda Díaz  
José M<sup>a</sup> Chacón López  
José Cerviño Olivares  
José M<sup>a</sup> Suárez San Miguel  
Manuel García Ramírez  
Francisco Alegre Romero

Juan Santacruz Chilla  
Andrés Díaz Muñoz  
José Luis Martínez Berazaluce  
Manuel Ponce Ruiz  
Juan Casilla de la Torre  
Fernando Palomo García  
Francisco Blanco Oviedo  
José Gutiérrez González  
Eustaquio González González  
Juan Santizo Cordero  
José González Anguita  
Antonio González González  
José Sánchez Pérez  
José Morilla Moreno  
Antonio Vallejo Pérez  
José Luis Becerra Martell  
Manuel Pérez Gálvez  
Alfonso Ximénez de Cisneros Ruiz  
José Martín Fernández  
Enrique Campuzano Zamalloa  
Diego González Bohórquez  
Gabriel Roja Fernández  
Francisco González Sánchez  
Manuel Morilla López

Emilio Cerviño Olivares  
Bernabé Suárez San Miguel  
José Medrano Escudero  
Manuel Rubio González  
Antonio Romero Barón  
Antonio Martínez Berazaluce  
Juan Carlos Martínez Berazaluce  
Francisco Esquivel Sánchez  
José M<sup>a</sup> Laguarda García  
Francisco Repiso Rodríguez  
Rafael Martín Fernández  
Manuel Ramón Correa  
Enrique Gutiérrez González  
Antonio Fernández Cantos  
Manuel Salgado Morales  
Delfín Hernández López  
José Álvarez-Ossorio Fdez.-Palacios  
José G. Ponce Ruiz  
José Pérez Mínguez  
Marcelino Martínez García-Junco  
Manuel Melero Villarroya  
Francisco Fustero González  
Cándido González Vázquez  
Pablo Bueno Ochoa  
Juan Ant. Kiernan Kiernan  
Agustín Franco Arquellada  
Cayetano Salvador Moreda  
Luis Fernández Palacios  
Antonio Gamero Jiménez  
Antonio Sayago Sayago  
Manuel Muñoz Rosario  
Eduardo Muñoz Rosario  
Jose M<sup>a</sup> Moreno Montilla  
José Ariza Contis  
Manuel Gil Álvarez  
Manuel Navas Troncoso  
Manuel León Lara  
Agustín Domínguez Calle  
Juan Lamela Jiménez  
Alfonso Rubio González  
José López Campano  
Antonio Ferrete Moreno  
Cristóbal Becerra Martell  
Manuel Pérez Mínguez  
Rafael Rubio Elola  
Pascual González Moreno  
Salvador Herencia Diente  
José Ant. Alcerreca Fernández  
Francisco González Vázquez

José Luis Amaro Amador  
Manuel Vallejo Ortiz  
Salvador Paneque Martín  
José Luis Aguado Alcoba  
Manuel Chaves Ballester  
José L. Villalobos Gómez  
Salvador Delgado Escudero  
Antonio Hostal Romero  
Manuel Muñoz Boraita  
Tomás Muñoz Rosario  
Rafael Gutiérrez Zazo  
Francisco Pavón Iglesias  
Manuel Llano Ramírez  
José Morata Buendía  
Juan Lingenfert Arellano  
José M. Mantecón Medrano  
Fernando Fernández Acosta  
José Capita Domínguez  
Francisco Tercero Caro  
Miguel Ángel Ponce Ruiz  
Alfonso J. Carbonero Castro  
Francisco Soler Rodríguez  
Antonio Ferreira Zambruno  
Manuel Daza Duarte  
José Molde Corrales  
Francisco Lingenfert Arellano  
Carlos Ortiz González  
Miguel Adame Ortiz  
Mariano Ruiz Fernández  
Francisco Pastelero Caraza  
Pedro Muñoz González  
Jose A. Jiménez Méndez  
Antonio Álvarez Ordóñez  
José Ordóñez Paz  
Enrique Espinosa de los Monteros  
José M<sup>a</sup> Silva Morilla  
Paulino Morillo Estepa  
Antonio Sánchez Quijano  
Carlos Morán Fernández  
Juan Moya García  
José M<sup>a</sup> Suárez Martínez  
Rafael Hoyos González  
José M<sup>a</sup> Rodríguez Oños  
Manuel Pérez Mora  
Juan Molina Pérez  
Juan Rubiales Fernández  
José Antonio Bermudo Parra  
José Lendines Fernández  
Manuel González Rojas

Miguel Adame Jaimez  
José Martín Gil  
José Rubio González  
Francisco González Anguita  
José Manuel Laguarda García  
Manuel López González  
Adolfo Romero Chilla  
Francisco Esquivel Morales  
Antonio Gutiérrez González  
Rafael Ochoa Jiménez  
Miguel Reyes Álvarez  
Manuel Fernández Acosta  
Antonio García Pérez  
Manuel Moreno Carrera  
José Miguel Sánchez Cabrera  
Domingo Pérez Mora  
Emilio Rodríguez Llamas  
Antonio Muñoz Gata  
Emilio Romero Jurado  
Manuel Jiménez Portero  
Francisco José Carbonero Castro  
Juan Jiménez Fernández  
José Luis Benítez Delgado  
Juan Pavón Zúñiga  
Francisco Ochoa Carrero  
José Martín Morilla  
Francisco Jiménez Becerril Barrios  
Antonio Gamito Guzmán  
Luis Gamito Baena  
Carlos Violadé Samaniego  
Manuel Machuca Falcón  
José Hidalgo Salvago  
Manuel Villar Pérez  
José Candela Luna  
Juan Pacheco Rivera  
Manuel Bermudo Parra  
Francisco Ortiz Ramón  
José González Quirós  
Juan Francisco López Felipe  
Victoriano Jurado Moreno

Manuel Aguilar Arce  
José López Jiménez  
José Rojano Delicado  
José González Carrión  
Antonio Díaz Fernández  
José Vázquez Gorelli  
Francisco García Rivero  
Manuel Antonio Iglesias Mesa  
Pablo Vázquez Arce  
Rafael Barea Ocaña  
Manuel Morillo Sánchez  
Manuel González Duarte  
Manuel García Baeza  
José Zúñiga Calvo  
Manuel Romero López-Ibarra  
José Luna Barneto  
José Capita Pérez  
Francisco Baeza Hurtado  
Antonio Rodríguez Martín  
Armando Rodríguez López  
José M.Fdez.-Aramburu Rodríguez  
Antonio Alonso Castillo  
Antonio Barreno Sánchez  
Alberto Jiménez Becerril Barrios  
José M<sup>o</sup> Gordillo Silva  
Diego González Quirós  
Joaquín Navas Mayoral  
Alejandro Muñoz Rosario  
Alberto Guerrero Misa  
José Rojano Bautista  
Felipe Blázquez Fernández  
Antonio Martín Fernández  
Antonio Gamito Baena  
Enrique García Rivero  
Francisco Palomo Suárez  
Luis Doblas Alfaro  
Pablo Vázquez Plata  
Rafael Barea del Valle  
Francisco Pavón Iglesias

---

**RELACIÓN DE HERMANAS A LAS QUE SE IMPUSO LA  
MEDALLA CONMEMORATIVA DE SUS BODAS  
EN NUESTRA HERMANDAD**

---

## BODAS DE PLATA

Matilde Jiménez-Becerril Avilés  
Rosario Oños Romero  
Rosario Martínez Iñiguez  
Estrella Infantes Camacho

Federica de Valls y Huesca  
María Iglesias Navarro  
Nieves Berazaluze de Martínez  
M<sup>a</sup> del Carmen Fuster Salas

---

## RELACIÓN DE HERMANOS A LOS QUE SE ENTREGÓ UN PERGAMINO CON MOTIVO DE SU 10<sup>a</sup> ESTACIÓN DE PENITENCIA COMO CAPATACES O COSTALEROS DE NUESTRA HERMANDAD

---

José Rosales Pazos  
Luis Lozano Pérez  
Juan Turanza Martín  
Miguel Vaquero López  
Juan Sánchez Salcedo  
Joaquín Braganza Jiménez  
Andrés Martín Parrilla  
Antonio Barreno Sánchez  
Sebastián Martín Parrilla

José María Jurado Moreno  
Carlos Morán Fernández  
Diego González Quirós  
Francisco Carbonero Castro  
José Arenas Martínez  
Antonio Romero Barón  
Antonio Suárez Acosta  
José Candela Luna

## DONANTES MANTO VIRGEN DE LA ENCARNACION

Como sabrás, la idea del manto para la Virgen de la Encarnación surgió por la necesidad existente en nuestra Hermandad de confeccionar un nuevo manto para nuestra Titular, dado el precario estado en que se encuentra el actual; pero la idea no se para ahí, sino que persigue también que parte de los fondos obtenidos sirvan para ayudar en lo posible, a nuestros hermanos necesitados.

Esperamos tu ayuda.

Colabora con tu Hermandad en la forma que te sea más cómoda, al igual que lo están haciendo los hermanos anteriormente relacionados; unos lo han hecho entregando un donativo en efectivo, y otros, la mayoría, lo hacen pagando una cantidad, a criterio de cada cual, durante un período que varía entre uno y dos años. Si te es más fácil esta última modalidad, has de ponerte en contacto con Secretaría (tfn. 57 41 37), a partir de las 8,30 de la tarde, o bien con José M<sup>a</sup> Rodríguez (tfn. 22 58 17), en horas de 10 a 1 y de 5 a 8, indicando la cantidad con la que quiere contribuir mensualmente así como los datos del Banco o Caja donde quieres que se te cobre el recibo.

Manuel Pérez Perera  
Manuel Llano Delgado  
Antonio Morillo Sánchez  
José M<sup>a</sup> Suárez San Miguel

C. Ferial J.M. Suárez y familia  
José M<sup>a</sup> Rodríguez Oños  
Francisco M. Fustero González  
Antonio Barreno Sánchez

Encarnación Sánchez Rodríguez  
José L. Benítez Delgado  
Francisco J. Terrero Pizarro  
Fernando Galvé Catalán  
Manuel Reina Olier  
Manuel Ponce Ruiz  
Manuela Palomo García  
Luis Escandón Parra  
Antonio Díaz Fernández  
Manuel Pinelo Hidalgo  
Julio Domínguez González  
Eloy M. Zabala Villegas  
Francisco J. Nevado Moreno  
Sebastián Borreguero Fustero  
Manuel Vallejo Ortiz  
José A. Martín González  
Manuel Muñoz Mateos  
Antonio Suárez Acosta  
Tomás Martínez Iñiguez  
Rafael Cintado Pareja  
Unos Cofrades Valencianos  
Isabel Ordóñez Espinar  
Domingo Romero García  
Antonio López Rodríguez  
Vinos Garvey  
Manuel Figueroa Pradas  
Antonio Romero Jurado  
Juan J. Fustero González  
José A. Zabala Villegas  
José Candela Luna  
Rafael Muñoz Fornelino  
Víctor Terrero Pizarro  
Manuel Cortés Verdugo  
José Rojano Bautista  
Alberto Serrano Pérez  
Antonio Martín Fernández  
Diego González Quirós  
Manuel Rubio Peña  
Manuel F. Sánchez Chacón  
Antonio Romero Barón  
Dolores Arjona Major

Antonio Ferreira Zambruno y Sra.  
Carlos Morán Fernández  
Dolores Barrales Caballero  
José Arenal García  
Antonio M. Martínez Pineda  
Jesús M. Pizarro López  
Rafael A. Vicente Secano  
Jesús Góngora Canela  
José González Quirós  
Francisco Esquivel Sánchez  
Rafaela Fernández García  
Enrique Pastor Duboy  
Pablo González Giráldez  
C. Feria A. Martín Fdez. y amigos  
José M<sup>o</sup> Rodríguez Guillén  
Pedro J. Álvarez Barrera  
Francisco Baeza Hurtado  
Luis Rueda Peña  
M<sup>o</sup> del Carmen Fuster Salas  
José Bayón Avilés  
Francisco García García  
José Capita Domínguez  
Jose G. Ponce Ruiz  
Juan M. Salas Tornero  
José Díaz Camacho  
Raimundo Iglesias García  
Jorge Díaz Blanco  
José Romero Jurado  
Adolfo Arjona Major  
José Sánchez López  
Antonio Panadero Montegazza  
José F. Ariza Conti  
Luis Jiménez Carrascal  
Antonio Montero Llanos  
José A. Rubalcaba Burrero  
Francisco Benítez San Nicolás  
Carlos Violadé Samaniego  
Manuel Ferreira Zambruno  
José Luis Eizara Martínez  
José Rosales Pazo  
5 Anónimos



**FIESTA  
ESCORT  
ORIÓN  
SIERRA  
SCORPIO  
TRANSIT**

## **CATRASA**

Avda. Andalucía nº 1 (Prolongación Luis Montoto)  
Tfno.: 57 68 80. 41006 SEVILLA

*SI PRECISAS UN FORD O UN COCHE DE OCASIÓN,  
PRESENTA ESTE BOLETÍN Y YA VERÁS...*

## **Cristalería Andaluza, S.L.**

Sebastián Recasens, nº 7 -AC  
41007 SEVILLA

Vidrios para Automóviles  
Cristalería en General  
Marquetería

A N. H.

D. \_\_\_\_\_

c/. \_\_\_\_\_

**HERMANDAD DE SAN BENITO**

— **San Benito, 4**

— **41007 SEVILLA**